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Protokoll der 2. außerordentlichen Sitzung des 10. Studentenparlaments der Universität Geisenheim 

am 15.11.2022 um 19.30 Uhr 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

● Eröffnung der Sitzung durch den Präsidenten des 10. Studentenparlaments Wieland 
Kaldemeyer 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

● 9 von 11 StuPa-Mitgliedern sind anwesend: 

 Wieland Kaldemeyer (WK), Jule Volk (JV), Finn Fröhlich (FF), Liisa Muiiku (LM), Jule 

Schlimmer (JS), Heinrich Ip (HI), Erik Bremser (EB), Christine Netzhammer (CN), Anna Heinrich 

(AH) 

Abwesend: Julia Freitas (Entschuldigt), Michelle Trojahn (Entschuldigt) 

● Beschlussfähigkeit ist gegeben 

● AStA (2): Alena Vieregge (AV), (Oskar Scheffler (OS)) 

● Gäste (4): Torben Kock (LUST-Ausschuss) (TK), Maria Gracjasz (MG), Marie Sophie Schwarz 

(MS), Julia Metzger (JM)  

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und Protokollführung 

● Sitzungsleitung: WK 

● Protokollführung: FF 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Tagung 

• Das Protokoll der vorangegangenen Tagung wird einstimmig angenommen.  
 

TOP 5 Beschluss der Tagesordnung 

• Weitere TOPs hinzugefügt: 

o TOP 7 AStA-Personal 

o TOP 8 AStA Budget 

o TOP 15 Stundenplanänderung 

• Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

TOP 6 AStA Finanzen 
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• Da OS nicht teilnehmen konnte, schickte er eine Nachricht: 

o Es tut ihm leid, dass er nicht mehr Teil des AStA sein kann, er wünscht viel Glück und 

gutes Gelingen 

• Beschluss: Oskar Scheffler wird entlastet und seines Amtes als AStA-Finanzen entbunden 

• Beschluss wird einstimmig angenommen 

o 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

o Abstimmung durch Handzeichen in öffentlicher Sitzung 

 

• Alena bleibt, um zwei neue Finanzmitglieder für Asta auszubilden 

• Vorschlag: 3 Asta Finanzen für eine begrenzte Zeit, Alena tritt Ende Dezember zurück, 

Entlastung im Januar 

• Beschluss: Der AStA darf 2 weitere Finanzvorstände einsetzen [§18 (1)], wodurch sich die 

Anzahl der AStA-Finanzvorstände auf 3 erhöht.  

• Beschluss wird einstimmig angenommen 

o 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

o Abstimmung durch Handzeichen in öffentlicher Sitzung 

 

 

• Maria Gracias, studierte Tourismusmanagement, hat ein Grundverständnis von Finanzen, 1. 

Semester Landschaftsarchitektur 

• Beschluss: Maria Gracjasz wird als AStA Finanzvorstand eingesetzt 

• Beschluss wird einstimmig angenommen 

o 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

o Abstimmung durch Handzeichen in öffentlicher Sitzung 

 

• Marie Schwarz, studiert IWW, arbeitete im Sekthaus 

• Beschluss: Marie Schwarz wird als AStA Finanzvorstand eingesetzt 

• Beschluss wird einstimmig angenommen 

o 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

o Abstimmung durch Handzeichen in öffentlicher Sitzung 

 

TOP 7 AStA Personal 

• Situation beim Fass: 

o 4 von 5 Personen im Fass  

o Zu viel Arbeit 

o auf 6 Personen aufstocken, um genügend Arbeitskräfte zu haben 

o 6 Personen im Fass, aber nur 5 Personen dürfen am selben Tag arbeiten 

o Budget bleibt gleich 
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• Beschluss: AstA Fass darf eine weitere Person einstellen, wodurch das Personal von 5 auf 6 

Personen erhöht wird, bei gleichbleibendem Zeitaufwand   

• Beschluss wird einstimmig angenommen 

o 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 

o Abstimmung durch Handzeichen in öffentlicher Sitzung 

 

TOP 8 AStA Budget 

• International Department 

o Neue internationale Abteilung ist motiviert und arbeitet viel 

o Ursprüngliches Budget enthielt kein Geld für internationale Abteilungen 

o 1000€ Budget muss genehmigt werden, um mehr Arbeit zu ermöglichen 

• Beschluss: Budget für das AStA International Department auf 1000€ festgelegt. 

• Beschluss wird einstimmig angenommen 

o 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

o Abstimmung durch Handzeichen in öffentlicher Sitzung 

 

• Bootsparty im Wintersemester, wegen großem Erfolg im Sommer  

o Eventabteilung ist motiviert  

o Nur 6000€ Budget für Eventabteilung geplant, 8000€ zusätzlich für die Bootsparty 

(Geld, das wieder reinkommen würde)  

• Beschluss: Genehmigung eines Sonderbudget für die Bootsparty von 8000€. 

• Beschluss wird einstimmig angenommen 

o 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

o Abstimmung durch Handzeichen in öffentlicher Sitzung 

 

TOP 9 Bericht des Senats 

● Niemand vom Senat anwesend 

● Das Treffen war durchschnittlich 

● Einladungen zu den offenen Senatssitzungen werden in Zukunft an alle Studierenden 

versendet? 

● Mehr Informationen zu den Senatssitzungen im Allgemeinen, vielleicht Newsletter? 

● Protokolle werden in StudIP hochgeladen 

● Stundenplanänderung der Kurse? 

● Internationale Studierende können nicht wirklich mitmachen, weil alles auf Deutsch ist 

o Statuten des Senats geben vor, dass Sitzungen auf Deutsch abgehalten werden 

 

TOP 10 Erhöhung des Semesterbeitrags 

● AV hat Brief bekommen, RMV-Ticket wird von 128,99€ auf 135,23€ erhöht (ca. 6 Euro mehr) 

● Erhöhung muss genehmigt werden  



 

Seite 4 von 6 
 

● Beschluss: Genehmigung zur Erhöhung des Semesterbeitrags um 6,24€ für das nächste 

Semester. 

● Beschluss wird angenommen 

o 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 

o Abstimmung durch Handzeichen in öffentlicher Sitzung 

 

TOP 11 PR-Aktivitäten 

● Nichts von Bedeutung 

● Übrig gebliebenes TOP vom vorherigen Meeting 

 

 

TOP 12 Nachhaltigkeitsprojekte 

• JV Unverpacktladen 

o  Überlegung eines Umzugs nach Geisenheim 

o Wird aus finanziellen Gründen und Corona-Risiko nicht mehr gemacht 

o Frage nach Interesse: Gründungsfabrik ruft auf? 

• Wandercoaching 

o Machen Sie mit, wenn Sie motiviert sind 

o Datum: 16.12.-18.12. 

o Ein paar weitere Leute haben sich angeschlossen 

o Nachhaltigkeitstraining 

o Austausch mit nachhaltigkeitsfreundlichen Gruppen 

• Sandra vom AStA kontaktierte StuPa 

o Periodische Armut 

o Hygieneartikel für Frauen 

o Kostenlose Hygieneartikel inFrauentoiletten 

o Kondome von fritz cola kostenlos -> etwas Ähnliches möglich? 

o Vanessa Mark Sustainability Office ist engagiert und interessiert 

• Caritas-Flüchtlingsjugendliche 

o Ausbildung für Flüchtlinge an der Hochschule 

o Erstes Treffen mit StuPa und Personalentwicklung gut 

o Planungstreffen mit Caritas und Ausbildern verlief schief 

o Projekt könnte mit Azubis und jüngeren Pädagogen zusammenarbeiten 

o Kleinere Schritte und viel mehr Arbeit erforderlich 

o Wahrscheinlich nicht bald, aber in 1-2 Jahren sollte der nächste Stupa daran 

interessiert sein, die Leitung zu übernehmen 

o Lehrstellen begrenzt und Bewerbungstermin sehr früh, nicht entsprechend dem 

Schulende 

o AStA Sozial oder International Department kann vielleicht auch übernehmen, wenn 

Motivation da ist 

o Azubis zu Uni-Veranstaltungen/Fass/Studentenleben einladen mehr 

• Logistikprojekt 5. Semester 

o Projekt zur Informationsverteilung 
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o Nachhaltigkeitsbüro involviert 

o Einfacher für Studenten, Sachen von der Uni zu kaufen 

 

TOP 13 Wahlausschuss 

• Keine Ahnung, was zu tun ist 

• Erste offizielle und offene Sitzung am kommenden Dienstag, 22.11.2022 

• JS und LM können nicht die ganze Arbeit alleine erledigen, sie bitten um Hilfe 

• Plakate gestalten 

• Vollversammlung 

o WER plant? 

o Ein Teil der Vollversammlung stellt die Kandidaten vor 

o Plant der AStA bis Ende November? Dezember? 

o Bewerbungsschluss ist der 12.12. 

o Wahlzeitraum 16.1.-18.1. 

o Fabian Schilling, Johannes Weber, Dennis Zimmerstedt und weitere sollen an der 

offiziellen Wahlversammlung teilnehmen 

• AStA-StuPa Wahlfass 

o 4 Personen für StuPa stehen um über StuPa Arbeit zu informieren und für Stupa-

Wahlen Werbung zu machen 

o JF, JS, EB, CN, AH Freiwilliger  

o 16.30 – 18  CN, JF, AH, 18 – 20 CN, JS, JF, EB 

o Talk mit Anna von Fass zur Organisation, wenn es der 24.11. oder 01.12. ist. 

 

TOP 14 Studierendenwerk Frankfurt 

• Zwei Sitzungen pro Jahr 

• Voraussichtlich Preiserhöhung im Studierenden Wohnheim Binger Weg 1 um 35 Euro 

o Preiserhöhung ist im Vergleich zum normalen Wohnungsmarkt immer noch günstig 

• Neues Studierendenwohnheim in der Bentanostraße 

o Lärmschutz ist fertig 

o Brandschutz jetzt 

o Wohnheim in hoffentlich 3 Jahren  

• Wohnraumkampagne 

o 500 Euro für Studierendenwerk Wohnraumkampagne abgelehnt 

o Rückmeldung früher, häufiger und freundlicher würden geschätzt werden 

• Neue Person übernimmt Studierendenwerksvertretung von Torben Kock 

o Kann jeder sein, muss aber zuverlässig sein und geht zu Meetings, vorzugsweise 1./3. 

Semester, damit sie für 2 Jahre übernehmen können 

o Start ins neue Jahr 

TOP 15 Stundenplanänderung 

• LUST-Ausschuss spricht über Änderung, Stundenpläne müssen mit den Ankunftszeiten der 

Züge übereinstimmen 



 

Seite 6 von 6 
 

o Größtes Problem im Hinblick auf Uni ist 8 Uhr Slot 

o Stundenplan der Uni in Übereinstimmung mit Fahrplan des Zuges macht es grüner, 

mehr Menschen in Zügen 

o Beginn erste Hälfte des Tages 8.15, 9.45, ... Mittagspause auf 1h verkürzt, 

Nachmittag bleibt gleich 

• StuPa fühlt sich über diese Stundenplanänderung informiert 

TOP 16 Spiking in Geisenheim 

• Einige Spiking Vorkommnisse während des ganzen Jahres 

• Treffen mit jemandem von der Frankfurt Uni mit Erfahrung mit Drogenabhängigen und 

Drogenkonsum 

• Beste Vorgehensweise: 

o Sensibilisierung, insbesondere bei größeren Veranstaltungen 

o Awareness-Team von StuPa, AStA und Rhenania 

o Awareness Training in Frankfurt am 24.11. 18-22 Uhr 

o Hochschule Geisenheim stellt ein Auto zur Verfügung 

o Instagram-Kampagne für Bekanntheit  

o Testmöglichkeiten in den Hochschule Labs? 

o Vortrag bei der Vollversammlung 

o Gadgets zur Bewusstseinsbildung, wie Flaschendeckel 

o Sponsoring durch die Hochschule? 

• Infos zur Vollversammlung von jemandem aus Frankfurt 

TOP 17 Anträge 

• nichts 

 

TOP 18 Verschiedenes 

• Studierendenwerk Frankfurt erhöht Semesterbeitrag im nächsten Jahr um 5€ 

• Semesterticket-Rückerstattung generell einfacher machen? 

o  49€ Ticket im Semesterticket implementieren? 

• Der neue Meeting-Tag wird in der Gruppe festgelegt, aber die meisten Leute können den 

Dienstag machen  

• QSL braucht mehr Anträge von Studierenden, um einen guten Geldtopf für die Interessen der 

Studenten zu erhalten 

o Sehr breite Voraussetzungen von Gruppen 

o Vielleicht eine Idee für hygienische Produkte Projekt aus Nachhaltigkeit? 

 

Ende der Sitzung 

● Ende der Sitzung 22:30 Uhr (Dauer 3,0 h) 

● Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Mittwoch, den 07.  Dezember 2022 um 19.00 

Uhr statt. 


